



NEOS Gemeinderat  
Paul Haschka würde  
gerne von Schwechat  
direkt nach Salzburg,  
Graz oder St. Pölten  
fahren

# NEOS- LETTER SCHWECHAT

NEOS wollen  
mehr direkte  
Züge in  
Schwechat!

Schwechat könnte eine **direkte Verbindung zum Wiener Hauptbahnhof** und nach Linz und Salzburg und nach Graz haben. Leider fahren die Railjet-Züge durch und halten nicht. Die Ausrede: „Der Bahnsteig ist angeblich zu kurz.“ Dabei wäre auf beiden Seiten genug Platz für eine Verlängerung des Bahnsteigs. Dann könnte man von Schwechat aus direkt nach Graz, Linz oder Salzburg fahren. Wenn man die Bahn attraktiver machen will – hier wäre eine sehr günstige Gelegenheit!

**OKTOBER 2023 / AUSGABE 2**

**NEOS** Freiheit  
Fortschritt  
Gerechtigkeit



## Parteilpolitik raus aus den Schulen

### Schwarz-Rote Parteilpolitik behindert den Schulausbau in Schwechat

Paul Haschka will eine BHS und eine weitere AHS für Schwechat

Im Bezirk Bruck an der Leitha gibt es nur zwei AHS und eine berufsbildende höhere Schule (BHS). Im etwa gleich grossen Bezirk Mödling gibt es hingegen sechs (!) AHS und sechs (!) BHS. Zahlreiche Jugendliche aus Schwechat und Umgebung müssen täglich lange Schulwege in Kauf nehmen.

Die Schwechater Bürgermeisterin liebt – nach jahrelanger Untätigkeit – den Alleingang. Sie wollte vor der Landtagswahl einen Gag landen und bot wenig durchdachte AHS Standorte an. Die Information des Gemeinderats hat sie „vergessen“. Dies enthüllte eine Anfrage der NEOS.

LH Mikl Leitner hat ebenso einsam entschieden, einen „Campus“ in Hainburg zu bauen. Dies hilft Schwechat wenig. Das schwarze Niederösterreich und das rote Schwechat arbeiten nicht zusammen und bringen daher nichts weiter.

Durch das Partei-Hickhack wird das Thema AHS und BHS in Schwechat jahrelang verschleppt – zulasten der Kinder und Jugendlichen und der Eltern. NEOS sagen: Parteilpolitik raus aus den Schulen! Versäumte Planung darf nicht auf dem Rücken der Familien abgeladen werden. NEOS wollen moderne Schulen und genug Schulplätze für alle geeigneten Kinder und Jugendlichen.

### Baustelle Schmidgasse: Chance auf eine BHS vertan

Trotz neu gebauter Volksschule gehen sich die Schulplätze bei den Pflichtschulen gerade noch aus. Jetzt wird gerade die Mittelschule in der Schmidgasse renoviert. Hier wurde die Chance vertan, mit relativ geringen Mehrkosten zusätzlich eine berufsbildende höhere Schule (BHS) an diesem Standort zu errichten. So müssen weiterhin zahlreiche Jugendliche aus Schwechat und Umgebung weit weg in die Schule fahren.



### 8:1 Erfolg bei den Förderungen, Mittagessen für Kinder noch nicht dabei

Der Schwechater Gemeinderat hat die Sozialförderungen einstimmig deutlich verbessert und vereinheitlicht und – laut Bürgermeisterin – damit viele Forderungen der NEOS erfüllt. Die Schwellen wurden deutlich hinaufgesetzt, damit kommen mehr Personen in den Genuss dieser Förderungen. Zudem wird die Berechtigung in der Sozialabteilung geprüft (nicht in jeder einzelnen Fachabteilung), damit wird auch die Verwaltung vereinfacht. Acht

Förderungen werden angeglichen und damit für alle Schwechater:innen erleichtert.

NEOS-Gemeinderat Paul Haschka forderte gemeinsam mit Grünen und ÖVP, zusätzlich auch das Mittagessen einzubeziehen. Rot und Blau unterstützten dies nicht. Paul Haschka hält das für ein Eigentor gegen die Schwechater:innen, es steht daher 8:1 – bis jetzt



### ○ Acht Förderungen, die ab Oktober in Schwechat neu geregelt und verbessert werden:

- Nachmittagsbetreuung im Kindergarten
- Nachmittagsbetreuung in der Schule
- Schulveranstaltungen
- Schulstartbeihilfe
- Musikschularife
- Deutschkurse
- Mach mit, sei dabei
- Sozialaktionen

**NICHT DABEI: Förderung von Mittagessen im Kindergarten, Schule und Hort**

### Schwechat zu langsam beim Sonnenstrom

Flughafen, Borealis und sogar die Asfinag bauen riesige Photovoltaikanlagen in Schwechat. Erst jetzt im Herbst 2023 errichtet die Wienenergie einige Anlagen auf manchen Dächern der Stadt. Die Stadtgemeinde Schwechat hat es bis jetzt nicht geschafft, selbst eine größere Anlage zu bauen.

**NEOS setzen sich für einen raschen Ausbau der Photovoltaik ein – zukunftsfit eben.**

Auch auf Wohnhausanlagen der Stadtgemeinde könnten solche Anlagen entstehen. **Jahrelang war die SPÖ dagegen.** NEOS Schwechat bleiben dran!



# GESPRÄCHE & IDEEN

**WIE GEHT ES IHNEN?  
WIE GEHT ES DIR?  
WIE GEHT ES UNS  
IN SCHWECHAT?**

**24. 11. 2023  
um 18 Uhr  
in Schwechat  
Zirkelweg 3**

Die nächsten NEOS Treffen

- **6. November 2023**
- **18. Dezember 2023**
- **22. Jänner 2024**
- **26. Februar 2024**

Jeweils Montag um 18 Uhr in Schwechat  
im Gasthaus Tyroler Stub'n in der Kellerbergstraße 7

 [niederösterreich.neos.eu/gemeinden/schwechat](https://niederösterreich.neos.eu/gemeinden/schwechat)

 0699 1004 7891

 [paul.haschka@neos.eu](mailto:paul.haschka@neos.eu)

Impressum: NEOS Gemeindevertreterverein Niederösterreich  
Heßstraße 14 2.OG/Top 5 • 3100 St. Pölten

Druck: Lindtner + Partner Communication GmbH  
Am Hang 23 • 4663 Laakirchen

**NEOS** Freiheit  
Fortschritt  
Gerechtigkeit